

Aumenta ingreso en sector informal (Reforma 21/03/12)

Aumenta ingreso en sector informal (Reforma 21/03/12) Según cifras del Inegi, la brecha en salario frente a los formales pasó en un año de \$590 a \$262 Por Verónica Gascón Cd. de México México (21 marzo 2012).- En el último año, el ingreso de las personas que se encuentran en una actividad informal creció a un ritmo tres veces mayor a comparación del de aquellos que se desempeñan en un trabajo formal, según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación e Ingreso del Inegi. En 2011, la variación de los ingresos de quienes trabajan por cuenta propia fue de 8.4 por ciento, con un salario mensual de 6 mil 667 pesos, mientras que la remuneración de aquellos que reciben un salario formal creció 2.8 por ciento, para llegar a 6 mil 929 pesos. La diferencia entre los trabajadores que laboran por cuenta propia y los asalariados es de sólo 262 pesos mensuales, cuando hace un año esta era de 590 pesos, en promedio. Las actividades informales son el sustento de una gran cantidad de personas en el País, como Miguel Angel Cruz, Jesús García y Pablo M, aunque no reciban seguridad social, aguinaldo y vacaciones. Como acomodador de autos a la salida de un deportivo, Miguel Angel llega a ganar de 150 a 170 pesos diarios, trabajando en dos turnos: de 6 a 10 de la mañana y de 4 a 8 de la tarde. Al mes saca unos 4 mil 500 pesos, que luego complementa con la venta de productos en un tianguis. "Yo trabajaba en (la secretaría de) Gobernación de seguridad pero por recorte de personal salí. A veces cuando tenemos cosas que se van acumulando, o sea chácharas, venimos a vender al tianguis, cuando ya no hay otro recurso", afirmó. Jesús García lleva tres años capoteando autos en un cruce de Avenida Ermita Iztapalapa y asegura que obtiene hasta 200 pesos diarios por limpiar coches mientras cambia la luz roja del semáforo. Esta actividad le permite obtener unos 6 mil pesos mensuales y también lo combina con otras "chambas" como la de albañil o diablero. Por otro lado, Pablo es un músico itinerante. Toca el violín en cafés y plazas públicas, por lo cual llega a ganar hasta 300 pesos diarios, cuando le va bien. El dinero que obtienen Miguel, Jesús y Pablo podría compararse con el sueldo que perciben empleados del sector formal que se encuentran en actividades como aseo, capturista, costura, recepcionista y telemarketing, que obtienen sueldos mensuales que van de los 4 mil a los 6 mil 500 pesos y están considerados entre los peor pagados. Mientras que los trabajadores registrados crecieron 3.4 por ciento en el cuarto trimestre de 2011 con respecto al mismo periodo del año anterior, la informalidad aumentó en 13.4 por ciento. Gerardo González, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, advirtió que en algunas actividades se podría encontrar salarios por honorarios que pudieran estar por arriba o muy parecidos al salario formal, sin embargo, carecen de prestaciones y estabilidad. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 21 marzo 2012